



La rencontre finale du projet Georges de la sixième Newton

publié le 15/06/2021 - mis à jour le 16/06/2021

rencontre avec une autrice Claire Le Michel

Descriptif :

Dans le cadre d'un projet de vie de classe visant à renforcer les compétences psychosociales et notamment l'empathie, la classe de sixième Newton a suivi l'épopée d'un roman feuilleton, texte sensible et émouvant sur un tigre du Kerala en Inde.

Son autrice, Claire Le Michel écrit ici son premier roman-feuilleton. Il s'intitule "l'histoire de Georges" et il est paru en ligne en 2020 lors du premier confinement "pour créer du lien, pour connecter les gens".

"On raconte l'**H**istoire des personnes, moi j'ai souhaité depuis longtemps déjà raconter l'**H**istoire de ceux dont on dit qu'ils n'en ont pas."

Les [arbres](#), les animaux sont ses héros.

Roman dévolue à la vie du seul tigre du zoo de Trivandrum ayant connu la liberté, Georges, dont la longévité étonne ses soigneurs et émeut Claire, et par ricochet nous, ses lecteurs, est lisible [là](#) et à écouter [ici](#).

L'Histoire de Georges a un an.

Ce projet nous a apporté beaucoup. Ce fut tout d'abord un rendez-vous irrésistible car animalier : l'histoire de Georges décrit la vie d'un félin mais cerise, son narrateur appartient également au règne animal. Nous n'en dirons pas plus. A vous de mener l'enquête.



Ce fut par ailleurs, un rendez-vous des plus instructifs ne serait-ce que pour situer Trivandrum, le Kerala ou même l'Inde. Un partenariat avec Mme Palancher est né autour de ce projet également et a abouti à la réalisation de visuels d'encouragement en langue anglaise pour le personnel du zoo durement touché par la crise du covid19.

 [img_1339](#) (Zip de 350.7 ko)

Ce fut surtout, un moment suspendu dans l'instant présent où s'est mêlé joie, surprise, solidarité, et où la prise de conscience que nous sommes tous interconnectés se révèle. L'écriture de Claire est drôle, infiniment sensible, ses personnages attachants, cocasses.

Mardi 08 juin nous avons eu la chance de la rencontrer **en vrai**.



**Réseau des Médiathèques
communautaires de Parthenay-Gâtine**

3 j · 🌐

Il y a des jours comme ça où le monde prend de belles couleurs !!!

Claire le Michel a pu enfin rencontrer les collégiens de Thénézay pour « L'Histoire de Georges » !!

Les élèves de la classe Newton avaient préparé attentivement sa venue car depuis le 1er épisode de ce récit en ligne, ils se sont engagés dans une lecture originale et active de « Georges » !

Claire a répondu aux questions des collégiens sur son expérience d'écriture, son parcours, ses sources d'inspiration... Après une projection vidéo de photos de l'Inde du Sud, l'intervention s'est terminée par une improvisation dansée de l'auteure et une initiation à la danse indienne pour les collégiens.

A la question inévitable des élèves, Claire répond "...lorsque je m'interroge sur ce qui m'a amenée à écrire cette histoire, je pense à l'importance que j'attache à la vie, à la nature, à laisser vivre – et plus encore – à célébrer ce Vivant avec qui nous partageons la Terre et dont les tigres font partie."

L'empathie est essentielle pour établir d'excellentes relations interpersonnelles. Elle permet d'identifier les émotions de ceux qui nous entourent et d'interagir avec eux de manière appropriée selon les circonstances. Ce projet en nourrissant notre imaginaire, en nous amenant à communiquer sur nos émotions et sur celles que l'on pressent chez l'animal ou ses soigneurs à renforcer cette compétence.

Nous remercions Claire pour sa générosité et son regard unique qui nous apprend à percevoir et à aimer notre monde, à mieux nous connaître aussi. Merci également au réseau des Médiathèques communautaires de Parthenay Gâtine, à Maryse et Caroline donc, partenaires de tous les instants, sans qui rien n'aurait pu émerger.

Enfin merci à Georges dont Claire parle si bien.

*"Georges est un tigre très âgé. Le fait qu'il vive encore est presque une anomalie. Certes, au zoo, on veille bien sur lui, on l'accompagne dans le grand âge. Cela reste pourtant une énigme. **Le Docteur dit en souriant : « Il doit sentir qu'on parle de lui ».**"*

Si par hasard, vous souhaitez l'approcher, il est à Trivandrum, au Kerala. Le zoo est en centre-ville. A la gare, hélez un rickshaw et demandez le zoo.

Pour information, on parle de nous là bas, de notre collège et de [notre suivi](#) des écrits de Claire. On n'est pas "peu fier".

Villain years ago, 'Premam' George hero in France

CYNTHIA CHANDRAN @ T'Puram

NOT too long ago, George was giving headaches to the authorities. The teen-tiger had strayed into human settlements in Wayanad and killed cattle there. Now, the 21-year old tiger, being cared for at the Thiruvananthapuram Zoo, is a hero in faraway France.

Middle school students of Jean de La Fontaine School in Thenezay are studying George's life as part of their lesson on the necessity of wild-

life and tiger conservation. The tiger's fight to sustain himself and how humans around him facilitated his survival are among the topics for French students, thanks to 'The Story of George' penned by Claire Le Michel.

It was in 2015 that a notorious tiger was spotted in Sultan Bathery killing and injuring cattle in the villages. The tiger, which killed more than 25 domestic animals, was caught by forest officials.

After veterinary surgeons

identified that the captured tiger had difficulty in hunting in the forest, the authorities transferred him to the Thiruvananthapuram Zoo. They named him George, after Nivin Pauly's character in the movie *Premam*.

They had little hope that he would bounce back in life as, apart from maggot-infested wounds all over his body, there was a lacerated wound on the left thigh which was as big as 12 inches exposing the knee joint.



Initially, we were under the impression that George would live for just a few days. But with excellent medical care and a slew of surgeries, he made a remarkable recovery — Dr Jacob Alexander

• Move on Pa joint.

'The Story of George' wins over French school

CONTINUED FROM P1

CYNTHIA CHANDRAN @ T'Puram

TAPE worms had infested his intestines while a claw on the left forelimb was injured and exposed with severe inflammation of the paw. The tip of George's nose was missing and he could not lift his neck properly.

Dr Jacob Alexander, senior veterinary surgeon at the zoo, recalled that the laboratory investigations revealed that his lungs were severely affected with worms, which occupied a major part of the vital organ causing severe dyspnoea (laboured breathing). "Initially, we were under the impression that George would live for just a few days. But with excellent medical care and a slew of surgeries, he made a remarkable recovery. Due to old age, George is toothless now. We have to feed him boneless meat and food supplements," said Dr Jacob.

Just before the Covid outbreak, Claire Le Michel, a French writer and dancer, had visited the zoo and George caught her attention. She also found out his story of survival from the zoo authorities. A regular visitor to Kerala since

2015, Michel had done several projects with the Alliance Française Trivandrum. On her return to France, Michel wrote 'The Story of George'.

"I was amazed and I still am on the way Dr Jacob cared for every animal in the zoo, including George," Michel told *TNE* over the phone.

The Story of George was noticed by Marie Courtecuisse, head teacher of a local school, and she along with Marielle Palancher, the English teacher at Jean de La Fontaine School, introduced the story to children aged 12 to 13 years.

"The children are so moved by the struggles George had overcome," said Michel who runs a theatre company in

France.

Last Saturday, Dr Jacob received a bunch of moving 'thank you' notes from the students who had learnt the story of George.

Michel's text in French about the valiant tiger has since been recorded by a local radio station in France and is going places. Eva Martin, the director of Alliance Française Trivandrum, has plans to set up a project with the 'Story of George' in Kerala, after the pandemic.

